

# EL CORREO

NUM. 10.728.—(AÑO XXXI)

MADRID.—DOMINGO 19 DE JUNIO DE 1910

PRECIO: 5 CENTIMOS.

DE MI VIDA

## IMPRESIONES

Con la visita de mi hermana Beatriz, la compañera de mi niñez, se me han pasado tan de prisa los días, que pronto debe salir la revista y aún no he contado nada! La idea de que hay muchas personas que esperan mis relatos, me gusta mucho. La primera en decirme, cuando no escribo, es mi hija María Teresa: «Has estado muy perezosa esta vez», me dice, cuando no encuentro mi nombre en la revista, ¿y qué más deseo yo que comunicar mis impresiones?

Por lo desahogado del libro, que tengo a mi lado, y las muchas anotaciones hechas con lápiz, se ve que lo he leído y estudiado mucho. No lo conocía, a pesar de hacer ya cinco años que está publicado, y confieso con esa franqueza, peculiar en todos nosotros, para aconsejarnos y desprestigiarnos, que no esperaba todo cuanto he encontrado en él. Se titula «Estudios sociales», y su autor es el duque de Tovar. Cuando vino a recibir los honores de la Orden de San Jorge, me alegré que las severas canchalleras y arrojados de esta tierra, después de haber traducido letra por letra todos los papeles, registrado todos los sellos españoles y alemanes que traían los documentos, aceptasen la candidatura, no porque me preocupara si tenían o no antepasados los españoles que me visitan, sino porque me daba ocasión de pasar unos días con una familia tan atenta como agradable. Entré otras cosas, pude enseñarles algunas instituciones benéficas; y viendo al duque de Tovar lo que me interesaba la cuestión social, me dijo entonces que me mandaría el libro.

Con la convicción de que Carnegie tiene razón cuando dice, que es inexcusable deber de poderoso, devolver, cual si se tratara de un depósito, parte de su fortuna al proletario (1) se pone el autor a estudiar el modo de *hacer bien el bien* presentándonos un compendio claro y preciso de todo lo que se ha hecho en otros países para resolver la cuestión social, y lo que se pudiera y debiera imitar en España. «Si hay que adaptar y traducir, traduzamos y adaptemos», dice, «que es ineludible solución de quien se retrasa en cualquier camino, seguir los pasos de aquellos que se le adelantaron». Y una vez que España se pone con buena voluntad en camino, sé por experiencia, que los sobrepasa. Tovar nos habla en 1905 de las guías que hay en otros países para las obras de caridad, algunas de ellas las conozco; yo aseguro que no se pueden comparar al magnífico libro que con el modesto título de «Apuntes para el estado y la organización en España de las instituciones de beneficencia y de previsión», ha publicado en 1909, bajo el impulso de La Cierva, el ministerio de la Gobernación.

El director general de Administración don Antonio Marín de la Bárcena, puede estar satisfecho de su trabajo. Yo estoy orgulloso de tener sobre mi mesa esa prueba de lo que pueden hacer los españoles cuando quieren. Ese libro podría ser parte fundamental de otro libro que yo tenía y Tovar titula: Centro más drilero de caridad.»

Habiendo la condesa de San Rafael visitado conmigo el modo como está esa institución organizada en Munich, tengo esperanza de verla realizada, como lo ha sido, gracias a ella, la de Bazar del Obrero.

Ponga cada uno su parte en la obra común. El otro día, mi sobrino Luis Fernando me contaba sencillamente, entre las cosas que había hecho en la corta estancia en sus tierras de Castilla, cómo había abierto ventanitas en las casas de los guardas y les había puesto luz de aceite para las noches. Me horroricé de pensar que habían estado hasta ahora a oscuras; pero que, gracias a ese chico, entre por fin aire puro en sus viviendas y se van las caras durante las largas noches de invierno, me da mucha alegría.

No sólo en el mundo de la realidad, sino en el mundo de la poesía he pasado mis buenos ratos estos días. Una mañana, al volver mis hijos de dar un paseo a caballo, me encontraron tan contenta, que preguntaron maliciosamente: «¿Qué te ha traído hoy el correo? Yo sé que un paquete que acababa de llegar de Valencia: «Algo que deseaba tener, hace tiempo, Faustó, traducción al español por Teodoro Lorente». «Vamos a ver cómo son», dijo mi hijo Adalberto, y empezó a leer con esa voz tan parecida a la de su padre, que a mí, por lo menos, me suena tan bien:

«Tornáis de nuevo, hermosas imágenes flo-

El corazón aún late con juvenil anhelo

Si aspira vuestro mágico silencio hechizador.»

«Bien, bien», decía contento, y su hermana

prueba, como siempre, todo lo que él dice.

Hay que saber que *Faustó* y el *Quijote* son en mi casa dos libros sagrados, y en ellos la personificación del alma alemana y el alma española, y mis hijos están acostumbrados a mirarlos con respeto.

Para a este envío de Valencia estaba enlazada una historia muy bonita: Cuando se trató de celebrar un Congreso Internacional de la Poesía en Valencia, le dije a Paul Hayse (cuarenta años ha festejado en Munich Alemania entera) me permitiera ser intermediario del saludo entre el poeta alemán, que había dado a conocer las poesías españolas en Alemania, y su contemporáneo español, que había dado a conocer las poesías alemanas en España. Acedió con mucho gusto al deseo de su hermana en Apolo, como me llama cuando me quiere poner muy hueca, y se han cruzado entre Munich y Valencia fotografías y palabras cariñosas de los veteranos poetas de mis dos patrias. Hace sesenta años que ambos trabajan en serio; no han llenado mucho papel con palabras cortas y puntos suspensivos, como hacen las gentes que tienen poco que decir; han empleado los dones que recibieron de Dios en comunicar al pueblo, no sólo la riqueza de sus pensamientos, sino las armonías de otros, que el pueblo no podía comprender. La limosa espiritual es tan necesaria como la material.

Sigamos el ejemplo de los que dan lo que tienen.

Paz de BORRÓN

## CHOQUE DE TRENES

Vagones incendiados.—Muertos y heridos.—Trabajos de salvamento

Versalles 18.

Continúa interrumpido el cable con Peñón. Han chocado dos trenes expresos en la estación de Villepreux, incendiándose los vagones.

Han sido retirados seis muertos y 18 heridos.

Los trenes siguen ardiendo.

Hasta las nueve de la noche no llegaron los bomberos de Versailles con un tren de socorro.

El fuego dificulta el salvamento.

El tren mixto destruido se encontraba parado en la estación de Villepreux.

Las señales estaban cerradas cuando el expres de Granville, que sale de París a las 5 18, llegó con toda velocidad, chocando con el mixto y destruyendo varios coches.

La máquina embestidora voló; el coche restaurant del expres se incendió, comunicándose el fuego al resto del convoy, a pesar de los esfuerzos de los bomberos, paralizados por la falta de agua.

Hasta ahora, nueve muertos y 20 heridos han sido retirados de debajo de los escombros; quedan otros más.

El Sr. Millerand, ministro de Obras públicas, el prefecto del Sena y Oise, que estuvieron en el lugar del desastre, volvieron a Versailles para visitar a los heridos.—*Fabra.*

Detalles de la catástrofe.—Locos de terror

Versalles 19.

He aquí cómo ocurrió la catástrofe de Villepreux:

El tren mixto núm. 467, yendo de París a Dreux, estaba parado desde hacía media hora en la estación de Villepreux, a consecuencia de una avería en la máquina.

Los viajeros, impacientes, bajaron a la vía, circunstancia a que se debe no haya habido que registrar más víctimas.

A las seis y diez llegó el expres 477, de París-Granville, con una velocidad de 90 kilómetros por hora. El mecanismo del expres, que no había reparado en que las señales de protección estaban cerradas, vió, cuando ya era demasiado tarde, al mixto detenido en la estación.

Un choque terrible se produjo, acompañado por los gritos de espanto de los viajeros y los ayes de los heridos.

La máquina, el tender y tres vagones del tren embestidor, entre ellos el restaurant y cinco coches y el furgón de cola del mixto, quedaron completamente aplastados.

Varios viajeros que había salido ilusos de la catástrofe huyeron enloquecidos a campo traviesa.

El hogar de la locomotora del expres, al volcar ésta, prendió fuego a los destrozados de los vagones, quedando bien pronto transformados en luminoso brasero.

Diez vagones fueron así presa de las llamas, sin que nada pudieran intentar los bomberos para combatir el fuego y salvar a las víctimas por carecer de agua.

El maquinista del tren 467, al ver la horrible escena, se volvió loco.

19 muertos y 25 heridos

Villepreux 19.

Después de cinco horas de trabajos, van retirados de debajo de los escombros 19 cadáveres y 25 heridos.

La noticia en París

París 19.

Según los periódicos, el número de víctimas en la catástrofe de Villepreux se eleva a 19 muertos y 80 heridos.

Los cadáveres se hallan en un estado espantoso, quemados y mutilados, resultando muy difícil el identificarlos.

La responsabilidad del accidente, al parecer, incumbe al maquinista del expres, quien no vió las señales de parada.

Escenas espantosas se produjeron durante los trabajos de auxilios, pues por no poder combatir el fuego, varios heridos cogidos de

bajo de los destrozados de los coches, fueron quemados vivos en presencia de los salvadores, impotentes para socorrerles útilmente.—*Fabra.*

## EL CALOR

### LA 42 GRADOS Y DOS DECIMAS!

Decididamente el almanaque en Madrid es un almanaque inútil por completo.

Faltan cuatro días para que el verano haga su aparición oficial, y en viaje de incógnito nos saludó ayer con 42 grados y dos décimas, al sol.

Ni Sevilla, ni Córdoba, ni Huelva alcanzaron temperaturas tan extraordinarias.

Baste decir, en elogio del calor que se dejó sentir ayer en Madrid, que, a pesar de los riesgos, sobre el asfalto quedaban las huellas de los transeúntes.

El termómetro señaló, como antes indicamos, 42°2' al sol y 37°5' a la sombra, temperaturas máximas.

El día de hoy en nada demerereó del de ayer.

A las doce, el calor ha sido sofocante. Ni un leve soplo de aire ha mitigado los ardores del día que ha dejado sentir su peso sobre los madrileños, mucho más teniendo en cuenta que no anteriormente a quince días se prelababa el gálgan de entretemple.

De continuar esta temperatura, ¡leve va a ser el apéndice que espera a los madrileños en los meses de Julio y Agosto! ¡Mucho más mártires que San Lorenzo!

## La venta de cuadros en España

El de Monforte

Sobre el debatido asunto de la venta del cuadro de Van der Goess, dice *La Correspondencia* lo que sigue:

«El lunes serán presentados al ministro de Instrucción pública, Sr. Burrell todos los documentos en que se acredita el derecho de tutela que tiene el Estado sobre la fundación del difunto duque de Leinas, y por tanto a la propiedad del cuadro de Van der Goess, que reclama el embañador de Alemania al Gobierno español por haberlo comprado en 1.800.000 pesetas a los Padres Escolapios de Monforte para colocarlo en el Museo de Berlín.»

Por esto se deduce que dicho cuadro no saldrá de España, sino que el Estado se incautará de él, dando lugar a una reclamación del comprador a dichos Padres Escolapios para depositar el cuadro con que se vendieron.

También parece que se va a abrir una minuciosa información a fin de poder recabar muchos cuadros valorados en un millón de reales, y que, diseminados y en poder de extranjeros, han estado, según parece, a punto de ser vendidos a extranjeros.

Esta labor del ministro de Instrucción, señor Burrell, merece todos nuestros aplausos, pues realmente se afronta la necesidad de que el Estado se incaute de lo que le pertenece y valore nuestra riqueza artística.»

Sobre este mismo asunto, da un perliódico regional los siguientes detalles:

«Desde hace días se encuentra en Monforte el secretario de la embajada de Alemania en Madrid, acompañado de un intérprete, con objeto de hacerse cargo del famoso cuadro *La Adoración de los Reyes*, adquirido por el imperio germanico para el Museo Nacional de Berlín.»

Por órdenes del Gobierno, fuerzas de la benemerita custodia constantemente el edificio del Colegio de los PP. Escolapios, donde se halla el cuadro, para impedir que se saque de dicho edificio.

Contra esta determinación ha formulado una queja, según se dice, el embañador de Alemania, y ésta espera que se revoque tal orden, que estima estemporánea.»

Otro cuadro vendido

Odiza 18.

Un chamarrero ha adquirido en Jerez de la Frontera por 6.000 duros un cuadro de gran valor y antigüedad, cuya firma se desconoce.

## DE ALHUCEMAS

Alhucemas 18.

Procedente de Melilla llegó a la una de la madrugada, fondeando en la rada, el vapor correo *Sevilla*, que conducía carga general y bastante pasajero.

Después de realizar sin novedad sus operaciones, zarzó con rumbo a Peñón a las diez de la mañana.

Esta tarde, a las cinco, ha echado anclas aquí el transporte de guerra *Almirante Lobo*, que venía reconociendo la costa desde hace varios días.—*Fabra.*

## La minoría republicana

La amnistía, el Mensaje y la discusión de actas

La minoría republicana ha adoptado los siguientes acuerdos:

1.º Conocer el criterio del Gobierno respecto de la concesión inmediata de una amplia amnistía para todos clases de delitos políticos, que comprenda todos los casos a que no alcanzó el indulto otorgado por el actual Gobierno al encargarse del poder. Para esto, el presidente de la minoría socialista-republicana, Sr. Azcárate, acompañado de los Sres. Pi y Suñer, Albornoz e Iglesias (D. Pablo y D. Emiliano), confiere con el Sr. Canalejas tan pronto como el jefe del Gabinete conculca la carta que, en solicitud de hora para visitarlo, le ha dirigido ayer tarde el primero de los citados diputados.

De no recabar del Sr. Canalejas dicho compromiso, la minoría planteará seguidamente un debate acerca de dicho asunto, bien por medio de una proposición de ley o por una proposición incidental.

2.º Leídas por los Sres. Azcárate, Galdós y Sañllas varias enmiendas al Mensaje que hacen referencia a diversos problemas de los enumerados en aquel documento oficial, se convino en esperar a conocer todas las que se propongan presentar cuantos individuos constituyen la minoría, seleccionando después las que mejor se acomoden al criterio común de los partidos que constituyen la concentración; y

3.º Gestionar del presidente del Congreso que durante la discusión de actas se conceda derecho a intervenir en los debates a los candidatos que aparezcan decretados, siempre que en ellos concurren circunstancias especiales que presen fundamento serio a su reclamación, invitando a que renuncien a ser oídos los correligionarios que no se encuentran en esta situación.

EN LA ACADEMIA ESPAÑOLA

## Recepción de D. Leopoldo Cano

En la Academia Española se ha verificado esta tarde la recepción del académico electo, el general de Estado Mayor D. Leopoldo Cano y Masas.

Ha presidido el acto D. Alejandro Pidal, con el cual tomaron asiento en la mesa presidencial los Sres. Catalán, Comellerán y Saavedra. En los escaños estaban los académicos de dicha corporación señores conde de Casa Valencia, P. Mir, Behegaray, Fernández y González, Cortázar, Cotarelo, Pison, Ortega Manilla, conde de Reparez, Menéndez Pidal, Hincosá, Rodríguez Marín, Carrasido y Alemany, y los correspondientes de la misma y académicos de otras corporaciones Sres. Alvarez Sereix, Granada, Tolosa Latour, Méllia, Criado y Pérez de Guzmán. El salón de actos se hallaba totalmente ocupado por numerosísimo público, en el que abundaban elegantísimas damas y muchos jefes y oficiales del Ejército.

El discurso del nuevo académico versó acerca de «El preceptismo y la poesía en el teatro», y por la elegancia de su estilo, la fina ironía que en él domina y las profundas y sagaces observaciones en que abunda, es digno de la justa reputación del notable dramaturgo.

Comienza el Sr. Cano en su trabajo por desvirtuar la afirmación que hacen algunos de que el teatro es un género artístico inferior, a su vez, que de todas las formas artísticas es el que logren aparecer con los atributos de la realidad bella, ninguna tan amplia y dúctil, tan expresiva y avasalladora del espectador como la exposición escénica, cuyas grandes dificultades enunciamos, para pedir, en consecuencia, un poco de libertad, bien entendida, para el teatro y, consecuentemente, el indulto de la forma poética, desterrada de los dominios españoles con gran satisfacción de los que no quieren, o no pueden hacer versos; porque lo que se teme es lo que se aborrece.

Para el autor de *La pasionaria*, el teatro debe ser libre, no de la autoridad del Estado, que en nada le cohibe, sino de la tiranía escolástica, del preceptismo vanguardista, de tantas reglas y géneros, métodos y escuelas, pragmáticas, rutinas y prohibiciones, que son rémoras del progreso o estorbanos consejos de la más completa y absoluta inutilidad.

Una de nuestras desdichas mayores—añade—es la dolorosa mansedumbre con que la cultura española se reconoce en humillante estado de penetración pacífica por la civilización extranjera, y entre todas las modas de París y entre ellas, por nuestro afán de recuerdo que es renuncia de la propia estimación, ninguna tan extravagante como el desprecio de la forma poética y la censura en las composiciones escénicas, lo cual implica, entre otras *pequeñeces*, la sacrilega relegación del teatro del siglo de oro.

Se habla de abolir la versificación en las obras dramáticas españolas, por incompatible con la naturalidad. ¿Y por qué? En Francia, cuyo léxico tiene casi totalidad de palabras suizas, y se necesita todo el patriotismo de Juana de Arco y la plenitud de un benedictino para aguantar en una sola audición el martilleo de su verso alexandrino, está justificada la pretensión.

Pero en España, cuyo lenguaje atesora todas las modulaciones de la armonía en sus vocablos, a cuya ductilidad para la expresión de las ideas se agrega la de una variadísima forma métrica; en España, donde el poeta dispone, a más del consonante, del asonante que los franceses no tienen, para dar al romance la naturalidad y soltura de la prosa más fácil; en esta tierra, inundada de sol, de colores y armonías, donde los trovadores cantan, como los pájaros gorjean, el himno a la Naturaleza y la alegría de la existencia, es absurda la excoeración a la forma poética, que elegante y flexible se cifra al pensamiento, para sustituirlo con una prosa remilgada, recompuerta, repetitiva y retocada con todos los afaites retóricos.

Y el verso a cuantos usos no se sirve esta prosa de última moda de todas las marrullerías de artificios y de todos los tropos de la quincallería retórica; teniendo disimulado el ritmo; las sonoridades estratégicamente colocadas; el preceptismo de la paletería neológica; el amaneramiento de evitar los consonantes y huir de la métrica; y todo lo que es ornamentación cautelosa y efesismo, ocultando lo laborioso de la hechura bajo apariencias de sencillez espontánea, con la pretensión de que se admita en clase de bocetos impresionistas, de rasgo firme como zarzapelo de la garrá del genio silvestre, los que son tramas, enredos, enjagues y zurdidos de comadre vieja, encubridora de un gongorismo... ¡ah! Góngora.

Pedimos libertad, pero para todos. Libertad, pues, para la musa que inspiró los cantares de la jota aragonesa; para la que en Andalucía mezcla en todos sus gorjeos el nombre ¡Madre!; para la que dictó los cantos de los almogávares, no de los segadores; para la que en las montañas del Norte terminó sus arrullos con el ¡Y... xu... xúl de desfilio y el grito de independencia.

cia; y para la musa castellana, que surge entre las mieses amarillas, con la clamorosa guerra teñida en sangre del corazón de España, arrancando todas las cuerdas de la lira por no cantar lo que siente ni contar lo que tolera...

Ya sabéis lo que se litiga—termina diciendo el Sr. Cano,—lo que ha procurado defender, lo que mendigaría humildemente de las buenas almas, diciendo como los porfiriosos de la calle:

«Para ayuda de un pedazo de patria; una limosna de romanticismo; un poco de poesía, por el amor de Dios!»

Al notable discurso del recién electo contestó D. Alejandro Pidal con otro en el cual después de hacer la biografía del Sr. Cano y ensalzar su personalidad de autor dramático, realizó la tendencia de su discurso, y sosteniendo que se debe escribir en romántico, en idealista, en espiritualista, para el teatro, y que urge escribir así para que no degeneren la escuela gloriosa del teatro español en cineatografía pornográfica, en donde se veba la juventud el cieno lúbrico del arroyo, acabando de hacer de la Patria un lodazal habitado sólo por reptiles.

Completó sus observaciones con la afirmación de que todo conspira para la obra de la muerte, cuyos obreros son *legión* y cuya aspiración es la *Nada*, y de que el ateísmo dominante, convertido en *antiteísmo* primero y en *teofobia* después, que proclama y profeta la guerra al Dios en que no cree, no tiene otra que inclinar la frente del hombre sobre la tierra, para que, en vez de aspirar a subir entre los ángeles por sus virtudes, se rebaje hasta las bestias por sus instintos.

Ambos oradores fueron muy aplaudidos al terminar la lectura de sus respectivos discursos.

Procedió después a la entrega de los premios de la Fundación de San Gaspar, de 1909, adjudicados a la Virtud y al Trabajo, cuyos favorecidos son las personas siguientes:

Antonio Vázquez, Eugenio Monedero Martín, Anselmo Díez Fernández, Jesús García Ricote, Rosa y Claudina Marsella Banzurri, Isabel Monreal y Puchol, Rita Gordón, Paulina González Muñoz, Rosalía Cerrillo y Manuel Zúñiga de la Plaza. Este último salvó a un niño en el estanque del Retiro; los restantes han sido premiados por méritos de laboriosidad.

Terminó el acto entregándose los premios a los escritores laureados en los certámenes abiertos por la Academia en 1909. Los autores premiados son: D. Andrés Jiménez Soler por su Memoria titulada «Biografía de D. Juan Manuel», y D. Federico de Orta y Sánchez, por su estudio acerca de «El dialecto leonés».

## EL EXPRESIDENTE ROOSEVELT

Nueva York 18.

El expresidente Roosevelt ha llegado esta mañana, siendo recibido en el puerto por la escuadra y sinnúmero de barcos particulares, hallándose todos los buques empavados.

Desembarcó en Battery-Park, en cuyo muelle le dieron el *welcome* el alcalde, el cuerpo diplomático y numerosas personalidades.

Atravesó la ciudad, escoltado por los veteranos de la guerra hispano-americana, ovacionándole con entusiasmo la muchedumbre.—*Fabra.*

## Greta y las potencias protectoras

Con motivo de la indisposición que, según se ha dicho, hizo el gobierno francés sobre la conveniencia de reunir en una Conferencia a los embajadores de las potencias protectoras de Greta, el gobierno inglés ha facilitado una Nota oficial que niega toda realidad a aquel proyecto, afirmando de paso que la indisposición de Francia sólo se refiere a un proyecto hecho a título de ensayo, y de ningún modo a una Conferencia internacional para solucionar definitivamente el problema de Greta.

Las potencias protectoras—agrega—no se ocupan actualmente para nada de semejante entrevista. Lo único que fija su atención es la situación de los musulmanes en aquella isla; pero sin apartarse por ello de su firme propósito de mantener el *status quo*.

Sin embargo, otra nota oficial posterior da cuenta de la proposición hecha por Inglaterra a las demás potencias protectoras de aumentar las fuerzas respectivas, en aguas de Greta, a fin de poder operar un desembarco en caso necesario.

Los embajadores en Londres de dichas potencias han cursado a sus gobiernos la proposición del inglés, que, por su parte, se apresta a ejecutar desde luego aquella medida.

Parece que el ultimátum ha recibido órdenes de prevenir no sólo al caso de que las tres potencias protectoras acuerden reforzar análogamente sus flotas.

No pueden preverse las consecuencias posteriores de este posible desembarco; pero, desde luego, se puede sospechar, tal como está planteado el asunto, que se trata de una acción inmediata y no de un simple alarde de fuerzas para imponer respeto a los cretenses.

## En honor del Sr. Sáenz Peña

Roma 19.

Ayer marchó a Nápoles el Sr. Sáenz Peña, para desembarcar con rumbo a Burdeos, desde donde se trasladará a Madrid.

Permanecerá cinco días en España y se trasladará después a París, Berna y Berlín, para conferenciar con los presidentes de las Repúblicas y con el emperador Guillermo.

Vaiencia 19.

El Sr. Sáenz Peña ha contestado agradecido, pero rehusando aceptar el homenaje que le brindaba Valencia.

Bastará cuatro días en Madrid, siguiendo desde allí para Suiza, donde debe hallarse a fecha fija.





Patente de invención JOHN MOSES BROWNING
Núm. 30.426
ARMAS PEQUEÑAS AUTOMÁTICAS
Se reciben órdenes en:
Madrid, Calle de Génova, n.º 15, 2.º piso. Madrid.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA
ES

La Flor de Oro

Usando esta privilegiada agua nunca tendrás canas ni serás calvo.

EL CABELLO ABUNDANTE Y HERMOSO ES EL MEJOR ATRACTIVO DE LA MUJER.

La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis al ensuciarse la ropa.

La Flor de Oro. Esta tintura no contiene nítrito de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

La Flor de Oro. Esta tintura es una sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como el fuese candorino.

La Flor de Oro. Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se pigmenta y se perfuma. La Flor de Oro es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénico.

La Flor de Oro conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño, el color depende de más ó menos aplicación.

La Flor de Oro. Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.

La Flor de Oro. La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo es basto; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el artificio.

La Flor de Oro. Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, á una serás calvo.

La Flor de Oro. Esta agua debe usarse, á todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

La Flor de Oro. Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despierte mal olor; debe usarse como el fuese bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograr tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.

El último adelanto de la ciencia médica

La renovación del estómago

ó solución estomacal Sánchez

Remedio heroico, puramente vegetal é inofensivo, dedicado especialmente á los enfermos crónicos del estómago ó reputados incurables. Después de cinco años de experiencia confirmamos que nuestra Solución Estomacal Sánchez es el único exclusivo remedio que cura de una manera absoluta y definitiva las malas digestiones, dispepsias, flatos, dolores de estómago, gastralgias, agua de boca, vómitos, diarreas é inapetencia. En muchísimos casos el alivio se obtiene en la primera dosis y la curación se obtiene con un sólo frasco. Hay centenares de enfermos curados que llevaban 15 y 20 años de sufrimientos, y el día que probaron este remedio milagrosamente dejaron de padecer.

Al principio de usar nuestra Solución Estomacal Sánchez y por causa de la renovación del estómago se sienten ligeros mareos que deben considerarse siempre como precursos síntomas de una rápida y perfecta curación. La salvación y el bienestar de los enfermos crónicos é incurables está en este remedio que sin excepciones asegura su terminación en todos los casos (excepto en el cáncer y en casos de carácter maligno) un éxito completo.

Precio de un frasco, 3 pesetas

De venta en todas las buenas farmacias.

Estufa "Perfección", para petróleo

Equipada con aparato para suprimir el humo

Y CON PETROLEO EUPION

Una combinación maravillosa

Hace del invierno una habitación en los instantos. Puede llevarse en cualquier momento, cuando está encendido, de una á otra pieza. La estufa "Perfección", calentada con Petróleo Eupion, no hace humo ni desprende mal olor.

Se garantiza todo esto, siempre que se use Petróleo Eupion

Emplastos Perforados Americanos

DE FIELTRO ROJO ó SEA BAYETA ENCARBADA del Dr. WINTER

Curan reumatismo, costillas, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, cólico, torceduras, contusiones, etc.

Los emplastos perforados americanos de fieltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos emplastos son especialmente útiles para fortalecer los debilitados músculos dorsales de las señoras en sus períodos menstruales.

Los emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter, son los únicos verdaderos é eficaces. Cuidado con las imitaciones. Exijase siempre la marca del Dr. Winter.—Cura como por encanto.—Boticas y droguerías.

Anuncios. Esquelas. Reclamos. de. Noticias. Defunción. Avisos útiles. Novenario. Comunicados. Aniversario.

á precios muy económicos y PARA TODOS LOS PERIÓDICOS Se reciben en la SOCIEDAD GENERAL Monterá, 19, pral. Madrid (antes Alcalá, 6)

Jarabe de Rábano yodado DE GRIMAULT Y COMP.

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el infatigable, el usagra, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanudar el apetito. Desconfíase de las imitaciones y falsificaciones. 3, Rue Vivienne, París, y en todas las farmacias.

Armarios frigoríficos

para conservar viandas, muy útiles en restaurantes, cafés y casas particulares, desde 45 pesetas hasta 600. Gran variedad.

Sorbeteras americanas.

Cafeteras de todos sistemas. Duchas.

Baños grandes á 35 pts. Tops ingleses.

Utensilios de cocina irrompibles, especiales para casas de campo y de todas clases. Precios fijos baratos.

Lámparas de jardín y campo. Filtros higiénicos para agua, desde 3 pesetas 75 céntimos.

Botellas «Thermos». Sparklets.

Antigua Lampistería de MARIN, 12, Plaza de Herradores, 12 (esquina á San Felipe Neri).

Maravilloso remedio

Aceite eléctrico

El rey del dolor

KING OF PAIN

del Dr. Chas. de Grath

El más poderoso específico que se conoce para el inmediato alivio y curación del reumatismo, neuralgia, gota, dolor de espalda, dolor intercostal, dolor de pecho y en la región del corazón, calambres, dislocaciones, heridas, picadas de insectos ó de reptiles, quemaduras, inflamación de los pechos, dolor en los brazos, empuje, grietas en las manos ó los pies, dolor de muelas, dolor de oídos, y cuantos otros dolores afligen á la humanidad.

El reumatismo y la neuralgia en general se alivian seguidamente y con seguridad aplicando á la parte afectada un pedazo de franela ó paño saturado en el Aceite Eléctrico de Grath sobre el cual se aplica una plancha de repasar tan caliente como la pueda soportar el paciente. Después de algunos momentos se quite la franela ó paño y se bañe con el mismo aceite algunas ligeras fricciones.

El Aceite Eléctrico del doctor Chas. De Grath está reconocido por la profesión y aceptado en todo el mundo civilizado. Como precaución contra las falsificaciones, debe todo comprador asegurarse que venga estampado en el frasco: Doctor Chas. De Grath & Co. Escribe Oil, pues sin este requisito, todo otro es el llamado Aceite Eléctrico, es una imitación.

VIVIFICAD vuestros órganos fatigados por el medio de los órganos renales. — Fermentos orgánicos de Zévrore en comprimidos de 0 gr. 50 cada uno.

Digestivos: Dispensan de toda naturaliza, estimula digestiva y nutrición insuficiente, las convalecencias débiles y las enfermedades crónicas.

—Entéricos: Dispepsia intestinal, enteritis simple ó membranosa, diarrea simple ó de los países calientes. —Capilares: Hemorragias de toda naturaleza. —Tiroideos: Obesidad, Bocio, obstrucciones ganglionares y tumores tiroideos. —Mamarios. Emplastos en los fibromas, pueden evitar la operación. —Hepáticos: Cirosis del hígado, alcoholismo, insuficiencia funcional de los arteriales y de las venas. —Rénicos: Albuminuria, uremia, supuraciones de los riñones. —Placentarios: Secreción láctea, desarrollo de las glándulas mamarias. —Ováricos: Afecciones útero-ovarianas, cloro-anemia de los adolescentes, dimenorrizas.

Cólera, 79, rue du Cherche-Midi, París y en las buenas farmacias del mundo.

Ningún remedio conocido hasta hoy ha obtenido tan gran éxito en Francia ni en el extranjero como el específico de Grath.

El es más poderoso preventivo y curativo de la gota y de todas las afecciones reumáticas agudas ó crónicas. 48 horas bastan para apagar los accesos más violentos sin temor de trasladar el mal. Envío franco de la noticia sobre pedido. Depósito general: Pointier y Girard 2, rue Rivoli, París.—Depósito en todas Farmacias y droguerías.

Hospital de niños

PLAYA DE LAS CANTERAS

Servicio gratuito

Hay camas disponibles para niños mayores de cuatro años en la sección de cirugía, tuberculosas externas, anemia y debilidad general y en la sección de convalecientes, que necesitan de la medicación marítima. Para informes dirigirse á la Sra. Superiora, la que admite donativos para el mismo.

ESTÓMAGO ARTIFICIAL
Los vómitos, acidez, gases, flatos, pesadez, agua de boca, hinchazón, náuseas, dolor de estómago, náuseas, etc., desaparecen al siguiente día de usar el ESTÓMAGO ARTIFICIAL.
Desarrollado en breves días las dispepsias, gastralgias y catarrós gástricos, como lo certifica millones de curados.
De venta en todas las farmacias y droguerías.—Depósito central: J. URIACH y C.ª.—BARCELONA.

EL CORREO
DIARIO POLITICO DE LA NOCHE
Redacción y Administración: LIBERTAD, 29
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Madrid, un mes..... 1'50
Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración. 5
Id. id., por giro y comisionado..... 5'50
Portugal, trimestre..... 3
Extranjero, trimestre..... 12
El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo ó letra de fácil cobro.—No se admiten sellos de Correos.
Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador de EL CORREO, LIBERTAD, 29.
Apartado de Correos, núm. 100

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR
Gran Fábrica de JABONES comunes, finos y perfumados
Especialidad en aguas de Tocador Kawanga, Divina, Florida, Brisa, de la Montaña, extractos superfinos para el pañuelo, Y EN TODA CLASE DE PERFUMERÍA
Pereda y Compañía.—Santander

Banco Hipotecario de España
PASEO DE RECOLETOS, NUM. 12.—MADRID
Autorizado por la ley de 2 de Diciembre de 1872, y con exclusión privilegio para emitir cédulas, en virtud del decreto ley de 24 de Julio de 1875
Capital social: 50.000.000 de pts.
Desembolso: el 40 por 100, ó sean 20.000.000 de pts. efectivas

El BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA hace préstamos desde cinco á cincuenta años con primera hipoteca sobre fincas rústicas é urbanas, dando el 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que sólo presta la tercera parte de su valor.

El interés de estos préstamos es actualmente de 4'40 por 100 anual en metálico.

Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

El prestatario que al pedir el préstamo envíe una relación clara, aunque sea breve, de sus títulos de propiedad, obtendrá una contestación inmediata sobre si es posible el préstamo, y tendrá mucho adelantado para que el préstamo se conceda con la mayor celeridad, si hay términos hábiles. En la contestación se le prevendrá lo que ha de hacer para completar su situación, en caso de que fuese necesario.

Además, el BANCO HIPOTECARIO hace préstamos en metálico á corto plazo desde uno á tres años, sobre casas en construcción en esta corte, bajo condiciones especiales y que estarán de manifiesto en dicho establecimiento.

Este Banco hace préstamos con garantía de fondos públicos al interés de 3'50 por 100 anual, con garantía de sus cédulas hipotecarias al 3 por 100 y sobre valores industriales al 4 por 100.

También se abren cuentas de crédito con garantía de los valores antes expresados á los mismos tipos de interés, mas una comisión de 2 por 1.000 al año sobre el crédito abierto.

Recibe en depósito cualquier clase de valores en papel y metálico, lingotes y alhajas. Admite imposiciones en cuenta corriente.

Comp. Franco-Americaine des Jantes en Bois
VENTAS AL POR MAYOR
40, rue de l'Échiquier.—Paris.—Y en las casas comisionistas
Talleres en MÉRISUR-ORSE (Francia)

LLANTAS DE MADERA PARA CICLOS
Guardabarros de madera. — Guardabarreras
Único concesionario para la fabricación en Europa de las Huiditz, Plymouth, Fairbanks, Boston

FRUTA LAXANTE Y REFRESCANTE contra el ESTREÑIMIENTO
Almorranas, Bilis, Embarazo gástrico é intestinal, Jaqueca, etc.

TAMAR INDIEN GRILLON
Paris, 33, rue des Archives y en todas las farmacias principales del mundo

LAS LOMBRICES

Esta plaga de infancia existe en todas partes del mundo, pero es más común en los países tropicales, é siendo tan general, muchas personas la miran como cosa de poca importancia, cuando á la verdad es de graves consecuencias si no atiende á tiempo. Los parásitos intestinales son un efecto de las causas más comunes de enfermedad en los niños, produciendo cada año gran número de víctimas entre las edades de cuatro á diez años.

Al mismo tiempo, si se le aplica de una vez el remedio, se puede corregir el mal. Por medio de las PASTILLAS DE KEMP se consigue la curación en poco tiempo y con infinita seguridad.

Cuando se nota que un niño se pone pálido y carente, empieza á ser flaqueo; que su vientro se hincha y se pone duro, que siente dolores en el estómago y la región del ombligo, que tiene el apetito irregular, unas veces rehuyendo el alimento, y otras comiendo con voracidad, sobre todo la leche, que se resaca continuamente los carnos, que rechaza los alimentos mientras duerme, tiene el sueño agitado, y se despertará sobresaltado.

Cuando se nota estos síntomas, es casi segura la presencia de lombrices y si no se administra el remedio enseguida, el niño se pondrá más gravemente enfermo, tendrá calenturas, convulsiones y aun puede morir.

Para impedir estos graves consecuencias las PASTILLAS DE KEMP

Otrecen el remedio á la vez más seguro y más fácil de tomar. El niño se toma como dulce, y después de tomarlas por algunos días se le da una PILDORA DE BRISTOL (5 días) si el niño es ya grande, y producirán un excremento notable en la condición del suero si no lo curan de una vez. Si persisten los síntomas después de este primer tratamiento, se seguirá el mismo curso por otra vez, y el niño quedará curado. En raras casos ha sido necesario repetir una tercera vez el remedio, pero por lo general basta de la primera.

Si se toman con constancia y según las direcciones de las pastillas de Kemp, nunca fallan en curar todo caso de lombrices intestinales.

De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Sociedad francesa de perforación Y DE INVESTIGACIONES MINERAS
La más importante empresa de sondeos de Francia
CAPITAL SOCIAL: 2.500.000 FRANCOES
DOMICILIO SOCIAL
Rue de la Victoire, 14, Paris
Sondeos de todas clases sistema «R A K Y»
Patentado en los principales países.
Sondeos con trépano combinado con el equipo al diamante.
Determinación exacta de los terrenos por la toma completa de testigos.

PROYECTOS DE SONDEO
Compra y venta de concesiones de carbón, de minerales y demás negocios mineros de todas clases.
Explotación de petróleo. — Investigaciones geológicas, etc., etc.

Numerosos trabajos han sido ejecutados en Francia, España y Rusia.

R. WOLF, Magdeburgo-Buckau
Las semijuntas y locomóviles privilegiadas WOLF de vapor recalentado representan la agrupación más ventajosa de máquina de vapor, caldera y recalentador, por referencias á la duración, seguridad de servicio, regulación exacta y rápida, son, por lo menos, equivalentes á las mejores máquinas de vapor fijas y turbinas de vapor para las aplicaciones por su economía considerablemente superior y su sencillez de servicio.

En comparación con los motores Diesel, de gas pobre, benzina y otros motores de explosión, ofrecen numerosas y notables ventajas, como:

— Posibilidad de emplear cualquier clase de combustible (desperdicio de materia, aserrín, melta, lignito, leña, orujo, caeca, etc.). Utilización del vapor para calefacción y otros usos de servicio. Mayor fuerza de tracción Mayor economía, especialmente trabajando con poca carga. Manejo más sencillo. Muy alta seguridad de marcha.

R. WOLF ha introducido el primero en las semijuntas el mayor éxito, el recalentamiento del vapor. Sobre los 15 años de muchos años de experiencia, todas las partes han perfeccionado en la forma más precisa, correspondiendo á las exigencias del vapor altamente recalentado.

R. WOLF solo emplea las mejores materias primas escrupulosamente escogidas.

Las cifras, extraordinariamente favorables de consumo de carbón y de vapor, que jamás han sido superadas por semijuntas, máquinas de tracción de vapor, etc., obtenidas con normales semijuntas privilegiadas WOLF de vapor recalentado, á saber, con sencillas máquinas de vapor con distribución por correa de cilindros.

Los dispositivos de fabricación que están montados en la forma más perfecta, garantizan la mayor exactitud posible de la tracción y el fácil recambio de todas las piezas sujetas á desgaste natural.

La extraordinaria sencillez, solidez y seguridad de las semijuntas y locomóviles WOLF ha quedado comprobada del mejor modo por el hecho de haberse reconocido tanto en el servicio como con doble recalentamiento, como insuperables máquinas motrices, en las más apartadas regiones del mundo y aún con deficiente servicio.

Sobre todas las fábricas de semijuntas del mundo la de R. WOLF conserva como antes el primer puesto, por referencias al número y potencia de las semijuntas y locomóviles privilegiadas de vapor recalentado suministradas, así como con relación á las semijuntas gigantes de 100 á 600 HP.

Las personas no abonadas pueden hacer uso del teléfono para conferencias y expedición de despachos, conforme á la tarifa siguiente:

Por un despacho de 20 palabras..... Ptas. 10
Por cada cinco palabras más ó fracción.... » 2
Por una conferencia de 3 minutos ó fracción.... » 5
Por cada copia suplementaria de despachos múltiples..... » 10

Servicio de abonados (A)
Por cada despacho expedido desde su domicilio que no exceda de 30 palabras..... » 10
Por cada 30 palabras ó fracción..... » 2

(1) Para tener derecho á este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Dirección.

Compañía Madrileña de Teléfonos
1, MAYOR, 1
Tarifa C

Las personas no abonadas pueden hacer uso del teléfono para conferencias y expedición de despachos, conforme á la tarifa siguiente:

Por un despacho de 20 palabras..... Ptas. 10
Por cada cinco palabras más ó fracción.... » 2
Por una conferencia de 3 minutos ó fracción.... » 5
Por cada copia suplementaria de despachos múltiples..... » 10

Servicio de abonados (A)
Por cada despacho expedido desde su domicilio que no exceda de 30 palabras..... » 10
Por cada 30 palabras ó fracción..... » 2

(1) Para tener derecho á este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Dirección.

James Howden Co. Limited
OFICINAS EN LONDRES
BILLITER STREET, E. C.
OFICINAS PRINCIPALES Y TALLERES
SCOTLAND STREET — GLASGOW

Todos los principales vapores del mundo de máquinas de vapor ó reciprocas, incluso los de la línea Cunard, Maersk y Linea y Lusitania van provistos de la patente de Howden para el forjado obteniendo así los mejores resultados posibles en cuanto á la eficacia nunca superada que este aparato proporciona.

Hechas hasta ahora 2.400 instalaciones para más de 7.750.000 caballos indicados.

Ventiladores, Máquinas para ídem. (de todos los tipos) para ardaderos, puertos Syllay para Cajas de humo, etc., etc. Máquinas de altas velocidades. Turbinas de vapor para producción de electricidad.

Hechas hasta ahora 2.400 instalaciones para más de 7.750.000 caballos indicados.

Fragmentos de otros anuncios y noticias de la página adyacente.